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ELIMINATÓRIAS

Tite esboça Seleção com
Raphinha e mais novidades

A seleção brasileira voltará a ter mudanças na escalação para o 
duelo contra o Uruguai, nesta quinta. O duelo é válido pela 12ª roda-
da das Eliminatórias e acontece na Arena da Amazônia, em Manaus. 
Em treino realizado nesta quarta, o treinador esboçou a equipe com 
entrada de Raphinha no ataque no lugar de Gabigol.        Página - 6
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 A mulher que foi presa suspeita de jogar cerveja em uma viatura e 
também no rosto de um policial em um bar, em Cuiabá, passou por au-
diência de custódia. Nildes de Souza é formada em jornalismo, ganhou 
liberdade, mas terá que usar tornozeleira eletrônica. Ela não poderá 
frequentar bares ou boates e terá que seguir outras medidas cautelares. 
Ela alegou bipolaridade.            Página - 7

CUIABÁ

Mulher que jogou cerveja na
cara de PM usará tornozeleira

As abelhas
que trazem
lucros para
a soja
A abelha é um pequeno 
inseto que traz inúmeros 
benefícios para a sua volta. 
Na agricultura é conside-
ra essencial. Não se trata 
da produção de mel (que 
também tem importância 
nutricional e econômica), 
mas da capacidade de poli-
nização, que torna o inseto 
insubstituível na manu-
tenção da vida no planeta.                          
           Página  -4

SANTIAGO DO NORTE

Mato Grosso é o pilar do agronegócio no Brasil e tem este setor como responsável por 50% do 
PIB da economia do estado. Com isso, diversas oportunidades surgem por lá. Empregos no se-
tor do agronegócio e de infraestrutura surgem, assim como a oportunidade de desenvolvimento 
de cidades. Santiago do Norte, distrito de Paranatinga, se prepara para se tornar uma nova 
cidade.                        Página-8
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Oportunidade de empreendimentos
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A contraindicação ao uso das lentes de con-
tato é incomum e sua popularidade deve 
acompanhar medidas saudáveis

A ideia de aplicar lentes corretivas dire-
tamente na superfície do olho foi proposta 
pela primeira vez em 1508 por Leonardo da 
Vinci, e ideias similares surgiram com René 
Descartes em 1636, mas foi somente em 
1887 que o fi siologista alemão Adolf Eugen 
Fick construiu as primeiras lentes de conta-
to e desde que chegaram, possuem papel 
importante na saúde visual de muitas pes-
soas. Esse acessório atua como adjuvante 
ao uso dos óculos de grau, corrigindo os 
principais distúrbios refrativos: como a mio-
pia, a hipermetropia, o astigmatismo e/ou a 
vista cansada e, deste modo, facilitando a 
vida de muitas pessoas.

As lentes de contato evoluíram signifi -
cativamente nos últimos anos proporcio-
nando mais segurança, conforto e satis-
fação visual aos seus usuários. Segundo a 
Sociedade Brasileira de Lentes de Contato 
e Córnea (SOBLEC) existe um aumento pro-
gressivo na adesão ao corretivo ocular, e 
estima-se que, atualmente, 1% de brasilei-
ros são usuários frequentes, o equivalente a 
cerca de dois milhões de pessoas.

A contraindicação ao uso das lentes de 
contato é incomum e sua popularidade 
deve acompanhar medidas saudáveis a fi m 
de garantir maior segurança, efi cácia e sa-
tisfação duradoura, portanto, algumas me-
didas básicas são mandatórias:

1. Não dormir com as lentes de contato: 
medida simples que, ainda assim, é ignora-
da por muitas pessoas, já que as lentes de 
contato devem ser retiradas antes de dor-
mir todos os dias, e seu uso não deve ultra-
passar 12-14 horas/dia, ou seja, devem ser 
colocadas pela manhã e retiradas ao fi m do 
dia. Dormir com elas no olho aumenta signi-
fi cativamente o risco de infecção secundá-
ria e determina hipóxia crônica da superfície 
ocular, causando enorme desconforto.

2.Manusear corretamente as lentes de 
contato: outro detalhe importante para 
quem usa lentes é prestar atenção à ma-
neira correta de retirá-las e colocá-las nos 
olhos. A manipulação com atenção mini-
miza as chances de troca de lentes entre os 

olhos e de se colocar a lente invertida, o que 
pode prejudicar a qualidade visual e propor-
cionar irritações.

3. Lavar as mãos antes de tirar e colocar 
as lentes: todo o processo descrito anterior-
mente deve ser feito com as mãos limpas 
para não contaminar o estojo e as lentes de 
contato. A higiene das mãos diminui a chan-
ces de que partículas como as de poeira pos-
sam grudar nos olhos e nas lentes, provocan-
do irritações.

4. Fazer a limpeza regular com solução 
apropriada: as lentes também devem ser 
conservadas em recipiente próprio e de ma-
neira adequada. É muito importante usar 
solução oftálmica apropriada para cada tipo 
de lente de contato, sendo sua limpeza rea-
lizada diariamente. O uso de soro fi siológico 
ou água fi ltrada NÃO é recomendado como 
conservante de lente de contato, por não re-
mover totalmente as substâncias que fi cam 
acumuladas na superfície da lente e, princi-
palmente, por favorecer o crescimento de 
colônias de bactérias, protozoários e fungos.

5. Limpar o estojo das lentes regularmen-
te: da mesma forma que as lentes, os esto-
jos também devem ser higienizados diaria-
mente. Assim, depois das mãos, lave o estojo 
com a mesma solução oftálmica usada para 
as lentes, enquanto elas estiverem sendo 
usadas. Deixe secar naturalmente, sem usar 
uma toalha ou um papel.

6. Respeitar a data de validade das lentes: 
de modo geral, existem lentes de uso diário 
(descarte diário), lentes de uso mensal (des-
carte mensal) e lentes de uso anual (descarte 
anual). As lentes são fabricadas com tecno-
logias específi cas, sendo desenvolvidas com 
propriedades diferentes, de acordo com o 
modelo e o fabricante. Cada lente tem dura-
bilidade e efi cácia garantida de acordo com 
o fabricante. Dessa forma, respeite a validade 
e tenha maior segurança e conforto visual.

Consulte regularmente o seu oftalmolo-
gista e tenha a certeza da orientação mais 
assertiva sobre qual a melhor indicação de 
correção refrativa para você. Cuide-se!

RENAN FERREIRA É MÉDICO 
OFTALMOLOGISTA

Cuidados com a lente de contato

Festa estranha com gente esquisita...
saí do grupo. O aniversariante imedia-
tamente me perguntou o motivo da mi-
nha saída. Falei que não curto grupos, 
mas que estaria pensando no convite. 
Para minha surpresa ele me colocou 
em um segundo grupo, ainda pior que 
o primeiro. Insatisfeito, saí sem dar 
qualquer tipo de satisfação.

Próximo da data do evento 
fui colocado em um terceiro 
grupo, sem qualquer aviso. 
Descobri que nada é tão ruim 
que não possa piorar, e só 
identifi quei que aquela coisa 

tinha relação com o evento por con-
ta da descrição. Saí novamente, cha-
mei o aniversariante e disse que, por 
questões de agenda, eu não estaria na 
cidade na data da comemoração. Não 
sei se ele acreditou, mas ao menos me 
deixou de lado, o que, para mim, era o 
importante.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfi l em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus qui-
ser!

Colocar pessoas em grupos onde a abordagem foge completamente 
de seu perfi l vai fazer com que eles fi quem em uma situação desagra-
dável, divididos entre se manter ali por educação ou sair e ter que dar 
explicações. Se você quer colocar alguém em um grupo fale antes com a 
pessoa, explique os motivos, veja se ela se interessa e dê, de antemão, a 
liberdade para que ela saia caso não goste do que está sendo postado.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Recentemente fui convidado para 
uma festa de aniversário. O convite, 
que aconteceu cerca de quarenta dias 
antes do evento, me colocou na árdua 
tarefa de pensar em uma desculpa 
para fugir da empreitada sem chatear 
o aniversariante, muito meu amigo, e 
sem acabar sendo “realista demais” ao 
dizer que a proposta da festa, 
onde basicamente se organi-
zava um porre coletivo, não faz 
meu estilo.

Para minha surpresa, po-
rém, existia um grupo de What-
sApp da festa, onde fui prontamente 
inserido. Quem me conhece sabe que 
tenho aversão a grupos, me mantendo, 
além dos meus, apenas nos que não te-
nho, de fato, como fugir, por questões 
profi ssionais. E não faço questão de es-
conder isso de ninguém. Mas que mal 
existe em um grupo de uma festa de 
aniversário, não é mesmo?

Descobri que nada é tão tranquilo 
assim nesse tipo de grupo. O pessoal, 
que aumentava numericamente a cada 
dia, conversava e postava sobre os 
mais variados temas, publicando com-
pulsivamente fotos e vídeos de todos 
os tipos, indo desde gatinhos correndo 
em campos gramados até sexo hardco-
re.

Tentando passar despercebido eu 

RENAN FERREIRA

Barrar os supersalários

O resultado do 17º leilão de novas áreas para ex-
ploração de petróleo e gás foi o pior de todos os cer-
tames desse tipo, realizados desde 1999. O número de 
empresas inscritas — 9, das quais apenas duas apre-
sentaram propostas — foi o menor da história, o que 
suscita dúvidas sobre a atratividade de novos investi-
mentos.

Foram concedidas apenas 5 das 92 áreas oferta-
das, com arrecadação de R$ 37,1 milhões em bônus 
de assinatura e previsão de R$ 136,3 milhões em in-
vestimentos. As áreas arrematadas estão na bacia 
de Santos e não houve interessados pelos blocos em 
áreas de proteção ambiental (Fernando de Noronha e 
Atol das Rocas), cuja concessão era alvo de protestos.

O fracasso do leilão pode indicar menor disposi-
ção a empreendimentos no setor, mas também pa-
rece derivar de uma conjunção de fatores específi cos 
que ora reduziram o interesse das empresas. O pri-
meiro é a característica das áreas ofertadas, de maior 
risco exploratório. À diferença dos leilões no pré-sal, 
em que as empresas adquirem áreas pesquisadas e 
até em produção, nesse caso o potencial ainda preci-
sa ser mapeado.

Outro fator é a maior distância da costa. Pela pri-
meira vez foram oferecidos blocos localizados além 
das 200 milhas náuticas que delimitam a área de ex-
ploração econômica exclusiva do Brasil, o que encare-
ce o projeto.

Por fi m, nas áreas próximas a reservas ambien-
tais são mais altas as incertezas quanto à obtenção de 
licenças. Não é necessário nem desejável que o país 
aceite abrir a exploração de petróleo a ponto de colo-
car em risco tais santuários.

Tudo sugere, portanto, que a combinação de 
elevados riscos de exploração, logísticos e ambien-
tais reduziu o interesse das empresas, que também 
já contam com grande carteira de projetos ainda por 
ser desenvolvida no país, após tantos leilões nos últi-
mos anos.

O momento mundial também é difícil. A neces-
sidade de ampliação de produção para fazer frente à 
elevada demanda de energia que advém da retoma-
da econômica exige mais investimentos das empre-
sas em áreas maduras.

Seria prematuro, dadas essas circunstâncias, 
concluir que o interesse em exploração declinou. 
Quanto à transição mundial para fontes de energia 
sustentáveis, embora tal direção seja inequívoca, a 
demanda por combustíveis fósseis ainda deve per-
manecer elevada por ao menos uma ou duas déca-
das.

Editorial

Petróleo sob dúvida

MERCADO
DO PORTO
A Secretaria de Obras Públicas de Cuiabá e 

a empresa Lotufo Engenharia rescindiram de 
forma consensual o contrato de R$ 11 milhões 
para a revitalização do Mercado do Porto. O 
contrato é alvo de uma investigação do Minis-
tério Público Federal. As obras tinham custo 
inicial de R$ 8,9 milhões. Entretanto, o contra-
to sofreu aditamentos e passou a totalizar R$ 
11,41 milhões.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

ICMS DO
COMBUSTÍVEL
O governador Mauro Mendes disse haver a 

possibilidade de penalização da administra-
ção pública do país caso o Congresso Nacional 
aprove a adoção de uma alíquota única de ICMS 
(imposto estadual) para combustíveis fósseis 
(gasolina e diesel) a todos os estados. A propos-
ta é uma das defesas do Governo Jair Bolsona-
ro e foi apresentada pelo presidente da Câmara 
Federal Arthur Lira (PP-AL). Na proposta, a cota 
única para o ICMS dos combustíveis seria com 
base na média dos últimos dois anos – e não 15 
dias, como hoje.

Crédito: Divulgação
IMAGEM DO DIA

A necessidade de ampliação de produção 
para fazer frente à elevada demanda de ener-
gia que advém da retomada econômica exi-
ge mais investimentos das empresas em áreas 
maduras

“ “ Uma menina de sete anos morreu em pleno dia das crianças (12) após o pai 
bater com o carro em um muro ao sair de casa. A garota tinha aberto o portão, 
quando o pai perdeu o controle do veículo. A criança foi atingida por pedaços 
do muro, foi socorrida, mas não resistiu. O acidente aconteceu em Alta Floresta. 
Segundo o pai, a fi lha iria acompanhá-lo em uma partida de futebol. Ele disse 
que a garota sempre foi sua companheira nos jogos. Ainda de acordo com o 
pai, a criança abriu o portão e fi cou do lado de fora da casa. A mãe da criança 
abriu a porta.

Ranking dos Políticos - Facebook
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Nova lei cria Fórum Mato-grossense 
de Desenvolvimento Regional
DA REPORTAGEM

Foi sancionada pelo 
governador Mauro Mendes 
(DEM), a Lei 11.519, de autoria 
deputado estadual Thiago 
Silva (MDB), que cria o Fórum 
Mato-grossense de Desen-
volvimento Regional. 

Um dos objetivos da 
nova lei é trabalhar políticas 
públicas articuladas e inte-
gradas com todos os pode-
res e a iniciativa privada, para 
diminuir as desigualdades 
regionais de Mato Grosso, 
alavancar parcerias para ela-
boração de planos e projetos, 
reconhecer e fortalecer o po-
tencial econômico de acordo 
com cada região. “Estamos 
visitando todas as regiões do 
estado e notamos a deman-
da da criação deste fórum 
que irá ajudar os municípios 
na descoberta dos seus po-
tenciais e na promoção do 
debate e deliberação de polí-
ticas de desenvolvimento re-
gional, seja para o aprofunda-
mento de estudos, formação 
de parcerias ou encaminha-
mento de demandas. Hoje 
Mato Grosso é o campeão 
na produção agrícola, temos 
o maior rebanho bovino, e a 
definição da implantação e 
expansão de novas ferrovias 
que vão impulsionar a nossa 
economia. 

Entretanto precisamos 
que este crescimento eco-
nômico possa impactar dire-
tamente na vida de todos os 
cidadãos e todas as regiões 

PROGRESSO. Lei visa trabalhar políticas públicas com todos os poderes e a iniciativa privada
FOTO: ASSESSORIA

Objetivo é diminuir as desigualdades regionais

do Estado. 
Desta forma, queremos 

que através deste Fórum 
possamos debater o desen-
volvimento regional e criar 
políticas públicas para dimi-
nuir as desigualdades regio-
nais e distribuir a riqueza de 
forma igualitária para todos 
os 141 municípios mato-gros-
senses”, defende Thiago Silva, 
que é economista.

A grande produção es-
tadual, acima da capacidade 
de consumo da população 
mato-grossense, ainda não 
foi capaz de desenvolver as 
estruturas regionais e alavan-
car elevado grau de bem-es-
tar da população e o Fórum 
Regional irá trabalhar proje-
tos e alternativas viáveis que 
possam propiciar o desenvol-
vimento social e econômico, 
garantindo qualidade de vida 
para os mais de 3 milhões de 
habitantes do Estado.

Em Mato Grosso, a es-
trutura produtiva regional 
vem se modificando rapida-
mente, sobrepondo novos 
modelos produtivos sobre os 
antigos e buscando se man-
ter inserida em um ambiente 
de competição internacional. 
O questionamento da socie-
dade é se essa estrutura em 
movimento poderá criar um 
novo cenário socioeconômi-
co que garanta outro modelo 
de desenvolvimento, capaz 
de incluir os grupos sociais 
marginalizados e ao mesmo 
tempo manter a estrutura e a 
funcionalidade dos ecossiste-

mas regionais.
“A nossa preocupação é 

com o aumento contínuo das 
diferenças regionais. 

Enquanto algumas re-
giões estão em franco cres-
cimento, outras encontram 
dificuldades de atração de 

Este já é considerado o maior hospital oftalmológico da 
América Latina

FOTO: DIVULGAÇÃO

CONQUISTA

Hospital filantrópico 
do Lions  da Visão é 
inaugurado na capital
DA REPORTAGEM

Localizada na região do 
Grande CPA, a nova sede do 
Instituto Lions da Visão foi 
inaugurada, com a firmação 
de convênio com o governo 
do estado e presenças de 
autoridades. Com início dos 
atendimentos a partir de ja-
neiro de 2022, o hospital fi-
lantrópico oftalmológico já é 
considerado o maior da Amé-
rica Latina e contou com o 
apoio de deputados estadu-
ais, federais, senadores e go-
verno do estado.

Dividido em quatro blo-
cos, um deles, o bloco C, re-
cebeu o nome do deputado 
Eduardo Botelho (DEM), em 
reconhecimento ao traba-
lho que resultou na destina-
ção de recursos próprios da 
Assembleia Legislativa e de 
suas emendas, que ajuda-
ram na consolidação da nova 
sede do instituto.  

Whady Lacerda, pre-
sidente do Lions da Visão, 
agradeceu o apoio dos depu-
tados, disse que a intenção é 
a de atender maior número 
de pacientes possível para 
diminuir, de forma extrema-
mente acentuada, a grande 
fila de pessoas que precisam 
de oftalmologista. “Sem a As-
sembleia Legislativa, sem os 
deputados não teríamos isso 
aqui [nova sede], a colabora-
ção foi excepcional, até dos 
funcionários da Assembleia. 
A homenagem que fizemos 
é para as pessoas que mais 
ajudaram, pois o que sabe-
mos fazer bem é reconhecer 
quem nos ajuda. Então, o 
deputado Botelho, o Victório 

Galli, o senador Welington, o 
governador, foram agracia-
dos cada um com um bloco, 
pela ajuda excepcional que 
eles nos deram”, explicou La-
cerda.  Regina Maria Pereira 
de Souza, administradora do 
Instituto Lions da Visão, infor-
mou que o atendimento aos 
pacientes segue neste ano na 
sede antiga, onde ocorrem 
cerca de mil atendimentos 
mensais. Mas, que a partir de 
janeiro, o novo hospital ofere-
cerá mais conforto e agilida-
de no atendimento. São 64 
salas divididas entre consul-
tórios, centros cirúrgicos, re-
pouso, farmácia, nos quatro 
blocos: Administrativo, Con-
sultórios, Logística e Centro 
Cirúrgico.  “O Bloco C leva o 
nome do deputado Eduardo 
Botelho porque ele é nosso 
parceiro, sempre que recorre-
mos a ele nos atende, é muito 
humanitário. Em reconheci-
mento a toda essa ajuda que 
nos tem dado fizemos essa 
homenagem”, declarou a ad-
ministradora.

Botelho disse que se 
sente honrado pela homena-
gem e reafirmou o compro-
misso de seguir firme com 
essa parceria. “É uma satis-
fação para nós participarmos 
desse momento, destinamos 
emendas, destinamos tam-
bém recursos da Assembleia 
Legislativa para trabalhar na 
construção desse hospital. 
Ser homenageado aqui e ter 
um bloco em meu nome é 
motivo de orgulho, muita sa-
tisfação em ver que o traba-
lho que fizemos está sendo 
reconhecido e está dando re-
sultado”, afirmou.  

China e União Europeia sinalizaram que vão exigir
padrões de sustentabilidade

FOTO: FELIPE WERNECK/IBAMA

DA REPORTAGEM
Agência Senado

Senado vai realizar 
sessão temática de debate 
sobre a Amazônia, sua im-
portância para o desenvol-
vimento sustentável do país 
e o reflexo da política am-
biental para os negócios in-
ternacionais. A reunião, que 
será na próxima quarta-feira 
(20), a partir das 9h30, foi su-
gerida pela senadora Kátia 
Abreu (PP-TO) e mais sete 
senadores.

A senadora alega no 
requerimento que tanto 
a União Europeia como a 
China, dois dos principais 
parceiros internacionais do 
Brasil, já sinalizaram que vão 
exigir, para manutenção ou 
avanço dos seus negócios 
internos e internacionais, 
os padrões de sustentabi-

lidade. Para a senadora, é 
fundamental que o Senado 
marque posição quanto ao 
tema, já que a questão am-
biental tem sido, segundo 
ela, o óbice da parte euro-
peia à aprovação do tratado 
União Europeia-Mercosul de 
livre comércio.

“O Pacto Ecológico 
Europeu e a introdução do 
‘principio verde’ como prin-
cípio geral do direito con-
tratual chinês, com o novo 
Código Civil, em vigência 
desde 1º de janeiro de 2021, 
sinalizam com clareza hiali-
na a necessidade de os ato-
res econômicos internacio-
nais se adaptarem ao novo 
paradigma ambiental, sem 
o que perderão competiti-
vidade em relação a outros 
atores que decidirem cali-
brar suas ações de acordo 
com a demanda do merca-

do”, diz.
De acordo com o Mi-

nistério da Economia, a rela-
ção comercial com a China 
gerou ao Brasil saldo posi-
tivo de US$ 35,4 bilhões em 
2020.

Já em relação ao acor-
do de livre comércio entre 
o Mercosul e a União Euro-
peia, o tratado está em ne-

gociação há duas décadas 
e foi finalizado em junho de 
2019. No entanto, sua vigên-
cia depende da aprovação 
do documento nos Parla-
mentos dos países envolvi-
dos, inclusive os europeus. 
Alguns deles apontam o 
desmatamento da Amazô-
nia como barreira a formali-
zação do acordo.

Estrutura coberta vai atravessar a pista da BR-163
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ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Ampliando as ações de 
parceria entre o Poder Exe-
cutivo e a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), o chefe da 6.ª 
Delegacia da Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF), inspetor Le-
onardo Ramos, apresentou, 
na manhã desta quarta-feira 
(13), o projeto para instalação 
de uma estrutura coberta 
na delegacia, atravessando a 
pista da BR-163.

A benfeitoria, que já é 
realidade em vários muni-
cípios de Mato Grosso, tam-
bém facilitará o trabalho de 
instituições como a Polícia 
Judiciária Civil (PJC), a Polícia 
Militar (PM), a Sema, o Ibama, 
a Sefaz, o NIF e a Ager MT, 
explica o inspetor.  “O portal 
de chegada e saída do Muni-
cípio reforçará a sensação de 
segurança, bem-estar e pre-
sença forte do Estado”, reite-

rou Ramos.
De acordo com Ramos, 

a estimativa é de um inves-
timento na casa de R$ 1,5 
milhão para a obra, que está 
na fase de projeção arquite-
tônica. A empreitada, que já 
fora pauta de uma reunião 
em julho, recebeu o “sim” do 
prefeito de Sorriso, Ari Lafin, 
que reforçou a importância 
da cobertura. “Certamente 
esta estrutura, que me des-
pertou interesse quando pas-
sei por Poconé durante uma 
viagem, facilitará o trabalho 
dos profissionais da PRF, as-
sim como de outras institui-
ções, trazendo mais conforto, 
bem-estar e segurança a to-
dos”, acrescenta.

Na oportunidade, Ra-
mos também pediu apoio 
dos representantes da Ad-
ministração Municipal para 
reforçar o pedido, junto à 
bancada federal, de emenda 
orçamentária na ordem de 

SORRISO

Prefeitura e PRF selam parceria 
para obra na 6ª Delegacia

R$ 2 milhões que permita a 
renovação da frota. “Somen-
te neste feriado, foram cin-
co vidas perdidas na nossa 
área de atuação”, lamentou 
o inspetor, reforçando que o 
trabalho é intenso e veículos 
“100% em dia” são indispen-
sáveis para o atendimento 
rápido, ágil e seguro de ocor-
rências. Além de também 
obter apoio nesta ampliação 
de diálogo com os represen-
tantes mato-grossenses em 
Brasília, o inspetor recebeu 
ainda outra notícia: “Solici-
tamos à Rota do Oeste mais 

duas lombadas eletrônicas 
para a travessia urbana da 
BR-163, nas proximidades do 
Rio Lira, para trazer mais se-
gurança ao local”, destacou o 
titular da Semsep, José Car-
los Moura.

“Nosso trabalho é alicer-
çado na cooperação, por isso, 
a PRF tem nosso apoio para 
seguir implementando ações 
que se revertem em mais se-
gurança a quem mora em 
Sorriso, assim como para to-
dos que vão e vem em nosso 
corredor logístico”, comple-
menta Ari.

INFLUÊNCIA INTERNACIONAL

Senado vai debater a situação 
da Amazônia na próxima semana

novas empresas por falta de 
infraestrutura e apoio de in-
centivos fiscais. Com a possi-
bilidade da implantação de 
novas rodovias e ferrovias, 
será necessário analisar o 
impacto e benefícios para o 
estado. Além disto, trabalhar 

a diversificação da economia 
local, incentivar a industria-
lização e o investimento em 
inovação e tecnologia”, des-
taca o deputado.

De acordo com o depu-
tado Thiago Silva, o próximo 
passo é realizar audiências 

públicas nas regiões Noroes-
te, Oeste, Sudeste, Araguaia, 
Norte, Médio-Norte, Xingu e 
Baixada Cuiabana para a cria-
ção de ações e projetos que 
promovam o crescimento 
econômico e social de forma 
igualitária em todo o estado.
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Abelhas trazem lucros para a soja
DA REPORTAGEM

A abelha é um pequeno 
inseto que traz inúmeros be-
nefícios para a sua volta. Na 
agricultura é considera essen-
cial. Não se trata da produção 
de mel (que também tem im-
portância nutricional e econô-
mica), mas da capacidade de 
polinização, que torna o inseto 
insubstituível na manutenção 
da vida no planeta.

Na soja, principal grão 
cultivado em Mato Grosso e no 
Paraná, também é possível ob-
servar os benefícios do inseto 
sobre a produtividade. Sobre 
esse tema, a Embrapa Soja 
lançou, em 2017, o livro “Soja e 
Abelhas”, que detalha como 
conciliar a produção da oleagi-
nosa com o serviço destes po-
linizadores, trazendo benefícios 
mútuos para as atividades. 

Segundo o autor da pu-
blicação, o pesquisador Décio 
Gazzoni, a contribuição das 
abelhas na produtividade das 
lavouras da oleaginosa pode 
chegar até 35%. “Chegamos a 
uma média de 14% [de aumen-
to na produtividade], variando 
entre 10% e 18% com abelhas a 
200 metros da borda das lavou-
ras”, detalha.

Essa relação explica por-
que em alguns países, como 
os Estados Unidos, o “aluguel” 
de colmeias para polinização 

de lavouras gera mais renda 
aos apicultores do que a pró-
pria produção de mel. Por aqui 
ainda não se tem notícia de ini-
ciativa semelhante em escala 
comercial. Mas para que essa 
atividade pudesse prosperar 
no Brasil, seria necessário ado-
tar alguns cuidados. O principal 
trata da aplicação correta de 
agroquímicos nas lavouras.

“Inseticidas requerem 
mais atenção, em geral cau-
sam a mortalidade das abelhas. 
O impacto depende da dose e 
da classe do produto. Existem 
diversos estudos que mostram 
que, embora os fungicidas não 
causam impacto direto, eles in-
teragem com algumas pragas 
e doenças e deprimem o siste-
ma imunológico das abelhas, 
deixando-as mais suscetíveis a 
doenças e ácaros”, explica Ga-
zzoni.

ABELHAS E
AGROQUÍMICOS
A ação indesejável destes 

produtos junto às abelhas já 
foi constatada diversas vezes 
pelo instrutor Joel de Almeida 
Schmidt, dos cursos de apicul-
tura do Senar-PR. “Já vi muita 
colmeia morta por deriva [de 
agroquímico]”, declara. Com 
mais de 20 anos de atuação 
nesta área, Schmidt já se de-
parou com bons e maus exem-
plos do convívio entre lavouras 
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Não se trata da produção de mel, e sim polinização 

TROCA. Relação entre apicultura e agricultura comercial pode ser benéfica para ambas atividades
e abelhas, o que permite ter a 
certeza de que é possível esta-
belecer um manejo de convi-
vência segura e benéfica entre 
agricultura e apicultura. 

“Teve um caso, quando 
dei um curso em Rio Bonito do 
Iguaçu [região Sudoeste], que 
marquei as [abelhas] rainhas e, 
três anos depois quando voltei 
para ministrar outro curso, elas 
ainda estavam ali. Isso porque o 
agricultor era muito criterioso, 
aplicava o agroquímico apenas 
na área correta, geralmente à 
noite e não durante a florada”, 
relata o instrutor. 

Esses são alguns cuida-
dos básicos que devem ser ado-
tados pelos agricultores que 
desejarem a ajuda das abelhas 
na sua produção. As aplicações 
devem ser feitas em horários 
que os insetos não visitem as 
flores da lavoura. “Na soja, por 
exemplo, as visitas ocorrem en-
tre às 8h e 14h. Então, se o agri-
cultor aplicar a partir das 15h 
reduz o impacto direto”, explica 
Gazzoni, da Embrapa.

Também é importan-
te seguir as recomendações 
técnicas para a aplicação, que 
envolvem manutenção e regu-
lagem dos pulverizadores, lim-
peza dos bicos, além da aten-
ção as faixas de temperatura e 
velocidade do vento para evitar 
a deriva do produto. “Todo ano 
tenho problema de mortanda-

de de abelhas e já notei que é 
bem na época que os vizinhos 
passam veneno”, observa o pro-
dutor rural e apicultor Basílio 
Hretsuk Sobrinho.

Na sua propriedade, ele 

concilia a produção de grãos 
(soja, feijão e milho) com a cria-
ção de abelhas da espécie Apis 
melífera e também nativas 
sem ferrão, conhecidas como 
meliponídeos. “Tenho bastan-

DA REPORTAGEM

A balança comercial 
brasileira registrou superá-
vit de US$ 1,102 bilhão na se-
gunda semana de outubro, 
segundo boletim preliminar 
divulgado pela Secretaria de 
Comércio Exterior (Secex), 
ligada ao Ministério da Eco-
nomia. O valor é resultado de 
exportações somando US$ 
6,183 bilhões e importações 
de US$ 5,081 bilhões. No mês, 
as exportações atingem US$ 
7,899 bilhões e as importa-
ções, US$ 5,971 bi, com saldo 
positivo de US$ 1,929 bilhão.

Segundo a Secex, no 
ano as exportações totali-
zam US$ 221,25 bilhões e as 
importações, US$ 162,746 bi-
lhões, com saldo positivo de 
US$ 58,504 bilhões. A balan-
ça corrente de comércio so-
mou US$ 383,996 bilhões.

No comparativo médio 
entre a segunda semana de 
outubro de 2021 (US$ 1.316,53 
milhão) e a de outubro de 
2020 (US$ 882,47 milhões), 
houve crescimento de 49,2%. 
Em relação às importações, 
houve expansão de 50,3% na 
comparação entre as mé-

DA REPORTAGEM

A comercialização de 
soja da safra 2020/21 do Mato 
Grosso atingiu 96,26% até 8 
de outubro, conforme dados 
do Instituto Mato-grossense 
de Economia Agropecuária 
(Imea). No relatório de setem-
bro, o número era de 94,82%. 
Em igual período do ano 
passado, o total negociado 
envolvia 99,3% da safra esti-
mada.

O Imea indica, ainda, 
que 40,4% da safra 2021/22 
está comprometida no esta-
do. Em setembro, o volume 

DA REPORTAGEM

Após anunciar um acor-
do para a venda de 100 aero-
naves para a companhia aérea 
NetJets, as ações da Embraer 
(Empresa Brasileira de Aero-
náutica S.A) operaram em alta 
no pregão na B3, a Bolsa de 
Valores de São Paulo. Na se-
gunda (11), a Embraer disse que 
recebeu encomenda adicional 
de cerca de US$ 1,2 bilhão para 
a entrega de jatos executivos 
Phenom 300 para a NetJets, 
de Warren Buffett. Por volta 
das 13h25, os papéiss EMBR3 
avançavam 5,26%, negociados 
a R$ 26,04, com um recuo para 
4,4%, negociados a R$ 25,84.

O Phenom 300E é o jato 
leve mais vendido dos últi-
mos nove anos no segmento. 
O primeiro acordo de compra 
da NetJets, assinado em 2010, 
contemplou 50 pedidos para 
os jatos executivos, mais op-
ções de até 75 aeronaves adi-

cionais.
A Embraer disse que o 

novo acordo com a NetJets 
foi fechado após a entrega de 
mais de 100 jatos Phenom 300. 
O novo contrato prevê a entre-
ga de até 100 aeronaves adicio-
nais e que a NetJets, integrante 
do grupo Berkshire Hathaway, 
começará a receber o modelo 
Phenom 300E da nova enco-
menda no segundo trimestre 
de 2023, para operação nos Es-
tados Unidos e Europa.

“Com este novo pedido, 
que inclui um abrangente con-
trato de serviços, a NetJets não 
apenas reforça seu compro-
misso em criar uma experiên-
cia aprimorada para o cliente, 
à medida que a demanda por 
aviação privada continua a 
crescer, mas também sua con-
fiança no inovador portfólio da 
Embraer para oferecer a expe-
riência perfeita a seus clientes”, 
disse a Embraer, em comuni-
cado.

Números são da Secretaria de Comércio Exterior 

Novo acordo com NetJets foi fechado após 
entrega de mais de 100 jatos 

COMÉRCIO EXTERIOR

Balança comercial tem superávit de 
US$ 1,102 bi no início de outubro

SEGUNDO IMEA

Safra 21/22: comercialização
de soja está atrasada em MT

AVIAÇÃO CIVIL

Venda de aviões 
impulsiona ações da 
Embraer na Bolsa de 
Valores
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representava 39,5%. Em outu-
bro do ano passado, o núme-
ro era de 60,4%. O Instituto 
indica, também, que 2,55% da 
safra 2022/23 está com a co-
mercialização finalizada. Em 
igual período do ano passa-
do, o percentual era de 6,21%. 
Em setembro, o número era 
de 1,23%.

Enquanto isso, o plan-
tio da safra 2021/22 do esta-
do já atingiu 20,31% da área 
projetada, de acordo com os 
números obtidos até 8 de ou-
tubro. No mesmo período do 
ano passado, o plantio estava 
em 3,02%.

te abelha, como Jataí, Uruçú e 
Borá. São mais de 20 qualida-
des. Tenho mais ou menos 200 
caixas, algumas bem perto da 
lavoura, uns cinco metros de 
distância”, revela o produtor. 

dias até a segunda semana 
de outubro/2021 (US$ 995,11 
milhões) com outubro/2020 
(US$ 662,27 milhões).

Entre os setores, o des-
taque ficou com a Indústria 
Extrativa, com alta na média 
diária de US$ 117,66 milhões 
(52,9%) no acumulado até a 
segunda semana do mês, 
comparando com igual perí-
odo no mês do ano anterior. 
A Indústria de Transforma-
ção atingiu crescimento de 
US$ 251,37 milhões (48,8%) 
em produtos e a Agropecu-
ária teve expansão de US$ 
63,76 milhões (45,6%) na mé-
dia diária.

A Secex informou que a 
combinação dos resultados 
levou a um aumento das ex-
portações. Esse movimento 
foi puxado, principalmente, 
pelo crescimento da soja, na 
Agropecuária, (+186,6% com 
aumento de US$ 82,63 mi-
lhões na média diária); óle-
os brutos de petróleo ou de 
minerais betuminosos, crus 
(+201,7% com aumento de 
US$ 127,36 milhões na média 
diária), na Indústria Extrati-
va; e, na Indústria de Trans-
formação, da exportação de 

óleos combustíveis de petró-
leo ou de minerais betumi-
nosos (exceto óleos brutos) 

(+584,5% com expansão de 
US$ 56,42 milhões na média 
diária).

Plantio no estado já atingiu 20,31% da área projetada 
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CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA 
REGIÃO DO “VALE DO PEIXOTO” 

CNPJ: 02.997.711/0001-08     E-mail: 
cisvaledopeixoto@gmail.com 

Municípios: Matupá, Novo Mundo, Peixoto de Azevedo e Terra Nova do 
Norte. 

Rua Teotônio Vilela, nº 645, Salas 2 e 3, Bairro Centro, CEP: 78.530-000, Fone: (66) 3575-2489 
Peixoto de Azevedo - MT 

 
AVISO DE REABERTURA DE LICITAÇÃO 

 
PREGÃO PRESENCIAL - SRP Nº 025/2021 

 
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXOTO, através da 
Equipe de Pregão, torna público que realizará no próximo dia 05 DE OUTUBRO DE 2021, às 13h30min, na 
Sede do Consórcio, o PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 025/2021, cujo objeto é o REGISTRO DE PREÇO 
PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA HABILITADA NO 
FORNECIMENTO DE MATERIAIS HOSPITALARES E INSTRUMENTAIS CIRÚRGICOS PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DO CENTRO CIRÚRGICO DO HOSPITAL REGIONAL DE 
PEIXOTO DE AZEVEDO, CONSTANTES NO TERMO DE REFERÊNCIA, TUDO EM 
CONFORMIDADE COM AS DISPOSIÇÕES DO EDITAL E SEUS ANEXOS, QUE O INTEGRAM E 
COMPLEMENTAM, PARA TODOS OS EFEITOS JURÍDICOS LEGAIS, sob a gestão do Consorcio 
Intermunicipal de Saúde da Região do Vale do Peixoto, conforme EDITAL Nº 026 DO PREGÃO 
PRESENCIAL - SRP Nº 025/2021, que poderá ser adquirido pelo e-mail cisvaledopeixoto@gmail.com, ou 
baixado gratuitamente no endereço eletrônico www.cisvaledopeixoto.com.br, e maiores informações no Setor de 
Licitações, de segunda a sexta–feira, das 07:00h às 11h e das 13h às 17h. 

 
Peixoto de Azevedo MT, 21 de setembro de 2021. 

 
 

GENIFER KAISER 
Pregoeira Oficial do CISVP 

 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA 
REGIÃO DO “VALE DO PEIXOTO” 

CNPJ: 02.997.711/0001-08     E-mail: 
cisvaledopeixoto@gmail.com 

Municípios: Matupá, Novo Mundo, Peixoto de Azevedo e Terra Nova do 
Norte. 

Rua Teotônio Vilela, nº 645, Salas 2 e 3, Bairro Centro, CEP: 78.530-000, Fone: (66) 3575-2489 
Peixoto de Azevedo - MT 

 
AVISO DE REABERTURA DE LICITAÇÃO 

 
PREGÃO PRESENCIAL - SRP Nº 025/2021 

 
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXOTO, através da 
Equipe de Pregão, torna público que realizará no próximo dia 05 DE OUTUBRO DE 2021, às 13h30min, na 
Sede do Consórcio, o PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 025/2021, cujo objeto é o REGISTRO DE PREÇO 
PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA HABILITADA NO 
FORNECIMENTO DE MATERIAIS HOSPITALARES E INSTRUMENTAIS CIRÚRGICOS PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DO CENTRO CIRÚRGICO DO HOSPITAL REGIONAL DE 
PEIXOTO DE AZEVEDO, CONSTANTES NO TERMO DE REFERÊNCIA, TUDO EM 
CONFORMIDADE COM AS DISPOSIÇÕES DO EDITAL E SEUS ANEXOS, QUE O INTEGRAM E 
COMPLEMENTAM, PARA TODOS OS EFEITOS JURÍDICOS LEGAIS, sob a gestão do Consorcio 
Intermunicipal de Saúde da Região do Vale do Peixoto, conforme EDITAL Nº 026 DO PREGÃO 
PRESENCIAL - SRP Nº 025/2021, que poderá ser adquirido pelo e-mail cisvaledopeixoto@gmail.com, ou 
baixado gratuitamente no endereço eletrônico www.cisvaledopeixoto.com.br, e maiores informações no Setor de 
Licitações, de segunda a sexta–feira, das 07:00h às 11h e das 13h às 17h. 

 
Peixoto de Azevedo MT, 21 de setembro de 2021. 

 
 

GENIFER KAISER 
Pregoeira Oficial do CISVP 

 

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL - SRP Nº 033/2021

O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEI-
XOTO, através da Equipe de Pregão, torna público que realizará no próximo dia 
28 DE OUTUBRO DE 2021, às 08h, na Sede do Consórcio, o PREGÃO PRE-
SENCIAL SRP Nº 033/2021, cujo objeto é o REGISTRO DE PREÇOS PARA FU-
TURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA HABILITADA NO 
FORNECIMENTO DE MEDICAMENTOS VISANDO SUPRIR AS NECESSIDA-
DES DA FARMÁCIA DO HOSPITAL REGIONAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO, 
constantes no termo de referência, tudo em conformidade com as disposições 
no edital e seus anexos, que o integram e complementam, para todos os efeitos 
jurídicos legais, sob a gestão do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Região 
do Vale do Peixoto, conforme EDITAL Nº 034 DO PREGÃO PRESENCIAL - SRP 
Nº 033/2021, que poderá ser adquirido pelo e-mail cisvaledopeixoto@gmail.
com, ou baixado gratuitamente no endereço eletrônico www.cisvaledopeixoto.
com.br, e maiores informações no Setor de Licitações, de segunda a sexta–feira, 
das 07h às 11h e das 13h às 17h.

Peixoto de Azevedo MT, 13 de outubro de 2021.

GENIFER KAISER
Pregoeira Oficial do CISVP

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT
 AVISO DE ABERTURA DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02/2021

A prefeitura de Porto Esperidião-MT, torna público a Abertura do Pregão Ele-
trônico 02/2021, DO OBJETO: AQUISIÇÃO DE CAMINHÃO EQUIPADO COM 
COLETOR COMPACTADOR DE RESÍDUOS. No seguinte local, data e horário: 
Local: Endereço Eletrônico: www.comprasbr.com.br – Data: 28/10/2021 – Horá-
rio: 08:00 horas-Porto Esperidião-MT, 13 DE OUTUBRO DE  2021 .

RONEY BATISTA CARDOSO
PREGOEIRO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT
AVISO DE PRORROGAÇÃO DE PRAZO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 23/2021

A prefeitura de Porto Esperidião-MT, torna público a Prorrogação de Prazo do 
Pregão Presencial 23/2021, DO OBJETO: LOCAÇÃO DE CAMINHÃO TRUCK 
BASCULANTE. No seguinte local, data e horário: Local: sala de licitações-Data: 
27/10/2021 – Horário: 09:00 horas-Porto Esperidião-MT, 13 DE OUTUBRO DE  
2021. 

RONEY BATISTA CARDOSO
PREGOEIRO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT
AVISO DE PRORROGAÇÃO DE PRAZO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 22/2021

A prefeitura de Porto Esperidião-MT, torna público a Prorrogação de Prazo do 
Pregão Presencial 22/2021, DO OBJETO: LOCAÇÃO DE CAMINHÃO PARA 
TRANSPORTE DE CARGA SECA. No seguinte local, data e horário: Local: sala 
de licitações-Data: 26/10/2021 – Horário: 09:00 horas-Porto Esperidião-MT, 13 
DE OUTUBRO DE  2021.

RONEY BATISTA CARDOSO
PREGOEIRO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA GUARITA – MT
Aviso de Licitação Deserta e repetição do 

Pregão Eletrônico n.º 30/2021.

 A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA GUARITA – MT, através da 
sua Pregoeira Oficial, torna público para conhecimento dos interessados, que 
realizará a licitação na modalidade Pregão Eletrônico n.º 30/2021, cujo objeto é 
a: Registro de Preço para Aquisição futura e fracionada de gêneros alimentícios 
e bebidas (serviço de panificadora), que serão fornecidos nas escolas munici-
pais e em dias comemorativos, cursos, palestras e reuniões a serem promovi-
das através das secretarias Municipais da Prefeitura de Nova Guarita-MT, tudo 
em conformidade com as características técnicas e quantitativos descritos em 
Edital, não houve nenhum interessado em participar do evento, ocasionando 
uma licitação DESERTA.Diante do exposto, comunica aos interessados que 
a nova sessão de abertura do Pregão Eletrônico n.º 30/2021 realizar-se-á em 
29/10/2021 as 08:30 horas (horário de Mato Grosso), no site www.licitanet.com.
br. Cópia do edital e maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura 
Municipal localizada na Av. dos Migrantes, Travessa 01, N° 30, em Nova Guarita 
– MT, no horário das 07:00h às 12:00h ou através do e-mail licitacao@novagua-
rita.mt.gov.br. O edital encontra-se a disposição dos interessados nos sites www.
novaguarita.mt.gov.br e www.licitanet.com.br.Informações: (66) 3574-1404.Nova 
Guarita – MT, em 13 de Outubro de 2021.

Graciela Schuster
 Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO – MT
AVISO DE SUSPENSÃO TOMADA DE PREÇO Nº 02/2021

A PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO, Estado de Mato 
Grosso, através de seu pregoeiro nomeado pela Portaria Municipal nº 55, de 
Janeiro de 2021, faz saber que estará realizando Licitação na Modalidade de TP 
nº 02/2021, regido pela Lei nº 8.666/1993 e posteriores alterações, para seleção 
da melhor proposta pelo Menor Preço Global objetivando: “CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA HABILITADA PARA REALIZAR OS TRABALHOS DE DRENAGEM E 
AGUÁS PLUVIAIS E MEIO FIO EM VIAS URBANAS DE DIVERSOS BAIRROS 
NO MUNICIPIO DE PEIXOTO DE AZEVEDO/MT CONFORME PROJETO, PLA-
NILHAS ORÇAMENTÁRIAS E MEMORIAIS DESCRITIVO”. Informamos que 
segue suspensa TP 002 2021, de acordo com o pedido de impugnação. Após 
analise do pedido SERÁ MARCADA NOVA DATA, respeitados os prazos legais.

Peixoto de Azevedo/MT, 13 de Outubro de 2021.
CHEILA MIGLIAVACCA

Presidente da CPL

LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra roubo 
Cerca elétrica Portão 
Eletrônico. 200m da 
UFMT e UNIC Industrial 
Visitas Agendadas. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 

VENDAS

66 3535-1000
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A BR RECAPADORA DE PNEUS EIRELI, CNPJ 35.933.279/0001-40, torna público 
o Requerimento de Cadastro de Uso Insignificante de Água Subterrânea em poço 
tubular, sob coordenadas geográficas: Lat.: 9°55’9.24”S 54°54’19.00”O, na localiza-
da a BR 163 S/N Bairro Zona Rural, Município de Guarantã do Norte.

A AMAZONIA RESIDUOS SPE LTDA CNPJ 43.478.092/0001-22, torna público que 
requereu a Secretaria do Meio Ambiente do Estado de Mato Grosso SEMA/MT  a 
alteração de razão social (mudança de titularidade) da licença de instalação  (LI), 
para a implantação do Aterro Sanitário a ser instalado na Rodovia BR 163 Linha 
38, Lote 762 – A Zona Rural, Município de Guarantã Do Norte/MT, Bairro Cidade 
Nova, município de Guarantã do Norte. Não houve a exigência do EIA/RIMA. BSNA 
– Brasil sustentável- Negócios Ambientais – fone (65) 993102092 (66) 999850609.

SOL A SOL ARMAZENS GERAIS LTDA, CNPJ nº 35.523.023/0001-65 e Inscrição 
Estadual nº 13.792.379-1 – localizada na Rodovia MT 423, S/N, Zona Rural, mu-
nicípio de União do Sul/MT CEP: 78.543-000, torna público que requereu junto à 
Secretaria de Meio Ambiente - SEMA/MT, a solicitação da Licença por Adesão e 
Compromisso - LAC para a atividade de Armazenamento de Grãos na Fazenda 
Cruz Alta 2, Zona Rural, no município de União do Sul/MT. Não foi determinado EIA/
RIMA. Zênite Engenharia (66) 9 84437109/ (66) 9 84099243.

EDE CARLOS MANCA, CPF 147,177.448-10, torna público que requereu a SAMA 
– Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Sorriso-MT, Licença Pré-
via, Licença de Instalação e Licença de Operação, para atividade de Consultório 
Odontológico, localizada na Av. Blumenau Sul, 891, Rota do Sol, Município de Sor-
riso/MT. Não foi determinado EIA/RIMA. 

AGROAPOIO COMERCIO DE INSUMOS AGRICOLA LTDA, CNPJ 18.654.086/0001-
31, torna público que requereu junto a SAMA/SORRISO/MT a Renovação da Licença 
de Operação (LO) para atividades de Comércio atacadista de defensivos agrícolas, 
adubos, fertilizantes e corretivos do solo / Comércio atacadista de sementes, flores, 
plantas e gramas, localizada na Rua DR. Ari Luis Brandão, N 1720, QD 12-B LT 16, 
Industrial Nova Prata, Município de Sorriso/MT, não foi determinado EIA-RIMA. (TOP 
PROJETOS 3544-0266) RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA 
SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO N° 138/2021 

DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS, QUE ENTRE SI CELEBRAM 
O MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT E A EMPRESA LG LOCADORA DE VEICULOS LTDA 

Pelo presente instrumento, a PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA - MT, com sede à Rua Dos Três 
Poderes, nº 777, Centro, inscrita no CNPJ/MF sob o n.º 03.238.987/0001-75, doravante denominada 
CONTRATANTE, representada neste ato pelo Prefeito Municipal, o Sr . Sr. CELSO LUIZ PADOVANI, brasileiro, 
portador do R.G. n.º 3.230.271-8 SSP/PR e inscrito no CPF nº 546.553.409-59, residente e domiciliado nesta 
cidade e do outro lado a empresa LG LOCADORA DE VEICULOS LTDA,  inscrita no CNPJ/MF  nº 
09.540.688/0001-77,  com sede na Avenida Tancredo Neves,  nº 2943, Sala 02, Bairro Bela Vista , na cidade 
de Sorriso-MT,  neste  ato  representada  por  seu  representante  LINDOMAR GOMES SANT ANA, portador 
do RG nº 00225923118 DETRAN/MT e CPF nº 570.010.571-34, doravante denominada de CONTRATADA, 
acordam, nos termos da Lei n.º 8.666/93, de 21 de junho de 1993 e legislação pertinente, em Aditar o Contrato 
nº 138/2021, firmado em 11 de agosto de 2021, na forma das cláusulas a seguir: 

CLÁUSULA PRIMEIRA – DO OBJETO 
Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de comum acordo, resolvem prorrogar o prazo de 
vigência mencionado na Cláusula Quarta e aditar o valor mencionado na Clausula Segunda do contrato 
administrativo nº 138/2021, que tem como o objeto o seguinte: 
“Contratação de empresa especializada na locação de veículos do tipo popular para atender a demanda da 
secretaria municipal de administração e finanças do município de Marcelândia MT”. 

CLÁUSULA SEGUNDA – DA PRORROGAÇÃO DO PRAZO 
Fica alterada a Cláusula Quarta do Contrato 138/2021 - da vigência do contrato, ficando, portanto, vencimento 
prorrogado para o dia 10 de novembro de 2021. 

CLÁUSULA TERCEIRA – DO VALOR 
Devido a prorrogação do prazo de vigência do contrato, fica REAJUSTADO o valor inicial, con forme acordo 
entre as partes o valor de R$ 5.000,00 (cinco mil reais), pela continuidade dos serviços mencionados no objeto 
do contrato em epígrafe. 

CLÁUSULA QUARTA – DOS RECURSOS E CLASSIFICAÇÃO ORÇAMENTÁRIA 
Em relação às despesas decorrentes deste instrumento obedecerá às seguintes dotações orçamentárias: 

SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS 
11 – Secretaria Municipal de Administração e Finanças 
11.001 – Gabinete da Secretaria 
04 – Administração   
122 – Administração Geral 
0028 – Gestão Administrativa 
20009 – Manutenção e Encargos da Secretaria de Administração e Finanças 
33.90.39.00.00.00 – (486) Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica 
Fonte: 0.1.00.000000  

CLÁUSULA QUINTA – DO AMPARO LEGAL: 
Este Termo Aditivo está amparado pelo art. 57 inciso II, da lei federal n° 8.666/93, onde se admite à prestação 
de serviços a serem executados de forma contínua, que poderão ter a sua duração prorrogada por iguais e 
sucessivos períodos com vistas à obtenção de preços e condições mais vantajosas para a Administração, 
limitada a sessenta meses. O Aditivo se justifica em razão da solicitação da Secretaria Municipal de 
Administração, face a necessidade de permanência contratual por se tratar de serviço contínuo essencial. 

CLÁUSULA SEXTA – DAS CERTIDÕES 
Foram apresentadas as certidões obrigatórias exigidas por Lei conforme abaixo: 

CERTIDÃO Data Emissão Data de Validade N° da Certidão 

FGTS 23/04/2021 20/08/2021 2021042301301113504107 

RFB/PGFN 03/08/2021 30/01/2022 639E.083B.D519.089C 

CLÁUSULA SÉTIMA – DA RATIFICAÇÃO 
Ficam ratificadas e mantidas em plena vigência as demais cláusulas do Contrato Original, Nº 138/2021, que 
não conflitarem com o presente Termo Aditivo. E por estarem assim justas e contratadas, as partes assinam o 
presente Termo Aditivo em 02 (duas) vias de igual teor e forma, para que produza os efeitos lega is. 
Marcelândia/MT, 10 de setembro de 2021. 

Prefeitura Municipal de Marcelândia – MT 
Celso Luiz Padovani - Contratante 

LG LOCADORA DE VEICULOS LTDA - Contratada 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
O MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT, PESSOA JURÍDICA DE DIREITO PÚBLICO INTERNO,

REPRESENTADO PELO EXCELENTISSÍMO SR. PREFEITO MUNICIPAL CELSO LUIZ PADOVANI,
QUE, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS, EXPEDE A SEGUINTE:

ORDEM DE SERVIÇO
DISPONDO
I - Fica autorizada a empresa LUIZ AKERLEY DA COSTA – SERVIÇOS TECNICOS, inscrita no CNPJ/MF nº 
12.237.670/0001-05, com sede na Rua Catorze, s/n, Quadra 02 lote 09, Jardim Petrópolis, Cep: 78.070-080, na 
cidade de Cuiabá-MT, contratada mediante processo de Dispensa de Licitação nº 018/2021 de interesse desta 
municipalidade, a executar o seu objeto, ou seja: Contratação de Empresa especializada para elaboração de 
Projetos de Mobilidade Urbana completo no Perímetro urbano do Município de Marcelândia – MT, conforme 
projeto básico, memorial descritivo, planilha orçamentária e cronograma-físico financeiro parte integrante do 
Processo de Dispensa de Licitação nº 018/2021.
II- A presente ordem de serviço tem caráter legal e imediato de modo que a Lei, o interesse público, Processo de 
Dispensa de Licitação nº 018/2021 e o Contrato nº 158/2021, sejam efetivamente cumpridos.
III- A expedição desta Ordem de Serviço é decorrente da ratificação do Referido Processo de Dispensa de 
licitação.
IV- Conjuntamente com esta Ordem de Serviço, o setor de finanças da Administração desta Municipalidade, 
apresentará o empenho das despesas aqui ordenadas, nos termos do Edital de Licitação.
V- A contratada deverá iniciar os trabalhos dentro de 05 (cinco) dias contados da data do recebimento desta 
Ordem de Serviços conforme Contrato. Registre-se, Afixe-se, Publique-se e Notifique-se.
Marcelândia, 01 de outubro de 2021.

Celso Luiz Padovani
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
O MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT, PESSOA JURÍDICA DE DIREITO PÚBLICO INTERNO,

REPRESENTADO PELO EXCELENTISSÍMO SR. PREFEITO MUNICIPAL CELSO LUIZ PADOVANI,
QUE, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS, EXPEDE A SEGUINTE:

ORDEM DE SERVIÇO
DISPONDO
I - Fica autorizada a empresa COMPAV ENGENHARIA E OBRAS LTDA, inscrita no CNPJ/MF nº 
10.464.502/0001-27, com sede na Avenida Governador Julio Campos nº1288, Edifício TH sala 11, Centro, Cep: 
78.550-286, na cidade de Sinop-MT, contratada mediante processo de Dispensa de Licitação nº 018/2021 de 
interesse desta municipalidade, a executar o seu objeto, ou seja: Contratação de empresa especializada para 
elaboração de projeto de engenharia completo para construção de ponte em Madeira no Rio do Ouro no Município 
de Marcelândia - MT, conforme projeto básico, memorial descritivo, planilha orçamentária e cronograma-físico 
financeiro parte integrante do Processo de Dispensa de Licitação nº 017/2021.
II- A presente ordem de serviço tem caráter legal e imediato de modo que a Lei, o interesse público, Processo de 
Dispensa de Licitação nº 017/2021 e o Contrato nº 157/2021, sejam efetivamente cumpridos.
III- A expedição desta Ordem de Serviço é decorrente da ratificação do Referido Processo de Dispensa de 
licitação.
IV- Conjuntamente com esta Ordem de Serviço, o setor de finanças da Administração desta Municipalidade, 
apresentará o empenho das despesas aqui ordenadas, nos termos do Edital de Licitação.
V- A contratada deverá iniciar os trabalhos dentro de 05 (cinco) dias contados da data do recebimento desta 
Ordem de Serviços conforme Contrato. Registre-se, Afixe-se, Publique-se e Notifique-se.
Marcelândia, 01 de outubro de 2021.

Celso Luiz Padovani
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE PRORROGAÇÃO - REPUBLICAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 031/2021

O Município de Nova Mutum - MT torna público que em virtude de 

nenhuma empresa ter manifestado interesse em tempo hábil para 

participar da Tomada de Preços 031/2021, foi prorrogada a data de 

julgamento para o dia 03.11.2021 às 09:00 horas.

Nova Mutum - MT, 13 de outubro de 2.021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues

Presidente da CPL em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 130/2021

OBJETO: registro de preço para futura e eventual contratação de 

empresa para prestação de serviços de transporte terrestre, de pacientes 

da rede municipal de saúde, a hospitais credenciados pela rede SUS, em 

Tratamento fora do domicílio – TFD, e eventuais transportes de 

servidores da Secretaria Municipal de Saúde para eventos, treinamentos 

e capacitações de educação em saúde, sendo em veículos adequados 

com motoristas devidamente habilitados - Tipo: Menor preço por lote. 

Data de Abertura: 28 de outubro de 2021. HORÁRIO: 09hh00min - 

LOCAL: Av. Mutum, n º 1.250 N, Jardim das Orquídeas. Nova Mutum – 

M T.   E d i t a l  e  A n e x o s :  D e v e r á  s e r  r e t i r a d o  p e l o  s i t e : 

http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes e-mail 

carmen.licitacao@novamutum.mt.gov.br, ou pelo telefone ** 65 3308 

5400. Nova Mutum – MT, 13 de outubro de 2021.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues

Pregoeiro



Dana White ainda citou os protocolos de
segurança do UFCDourado recebe o Leão da Ilha nesta quinta
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Tite esboça Seleção com Raphinha 
e mais novidades contra o Uruguai
DA REPORTAGEM

A seleção brasileira vol-
tará a ter mudanças na esca-
lação para o duelo contra o 
Uruguai, nesta quinta (14), às 
20h30. O duelo é válido pela 
12ª rodada das Eliminató-
rias e acontece na Arena da 
Amazônia, em Manaus. Em 
treino realizado nesta quarta, 
o treinador esboçou a equipe 
com entrada de Raphinha no 
ataque no lugar de Gabigol. 
O jogador do Leeds foi deter-
minante para a virada contra 
a Venezuela e entrou bem 
no segundo tempo do duelo 
contra a Colômbia.

Esta, porém, não será 
a única mudança. Na linha 
defensiva serão mais três. 
Emerson Royal treinou no 
lugar de Danilo, na lateral 
direita. Já na zaga, Thiago 
Silva volta ao time após ser 
poupado no último jogo e 
formará dupla com Lucas 
Veríssimo, que ganha nova 
chance como titular. Ele já 
havia enfrentado o Peru, no 
mês passado, e desta vez en-
trou na vaga de Marquinhos. 
Também haverá mudança 
no gol. Alisson foi titular nos 
dois jogos passados, mas 
Ederson participou do traba-
lho tático. Apesar da quali-

dade técnica questionável, e 
sem ser unanimidade entre 
os torcedores brasileiros, o 
volante Fred, que faz parti-
das aquém pela seleção, será 
– inacreditavelmente - man-
tido como titular.

Sem bola, a Seleção se 
posta no 4-4-2. Com a bola, 
o desenho se parece mais 
com um 4-2-4, com Ney-
mar tendo liberdade para 
recuar, e Paquetá saindo do 
lado esquerdo para o cen-
tro. A formação treinada por 
Tite e que deve iniciar o jogo 
contra o Uruguai é: Éderson; 
Emerson Royal, Lucas Veris-
simo, Thiago Silva e Alex San-
dro; Fabinho, Fred e Lucas 
Paquetá; Raphinha, Gabriel 
Jesus e Neymar.

O zagueiro Éder Militão 
ficou realizando tratamento 
médico e não foi a campo. 
No jogo contra a Colômbia, 
ele foi substituído no segun-
do tempo, queixando-se de 
dores nas costas.

Após ensaiar o posicio-
namento e a movimentação 
dos titulares, Tite organizou 
o mesmo trabalho com 14 re-
servas: Alisson, Danilo, Lucas 
Veríssimo, Marquinhos e Gui-
lherme Arana; Douglas Luiz, 
Edenílson, Gerson e Éverton 
Ribeiro; Gabigol, Arthur Ca-
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Raphinha deve começar como titular diante do Uruguai

ELIMINATÓRIAS. Thiago Silva volta a ser titular, e Lucas Veríssimo ganha nova chance na zaga brasileira

KELVIN RAMIREZ
Estagiário

Nos últimos dias, um 
trágico acontecimento 
balançou o mundo dos 
esportes de combate. O 
lutador Justin Thornton fa-
leceu após consequências 
de um nocaute em uma 
organização de boxe sem 
luvas, o Bare Knuckle FC. 
Portanto, o presidente do 
UFC, Dana White, foi ques-
tionado sobre o assunto 
em coletiva após a última 
edição do Contender Se-
ries. Assim, o mandatário 
não deixou barato e dispa-
rou contra a polêmica or-
ganização.

“Primeiro de tudo, al-
guém surpreso? Em uta 
sem nenhuma luva? Não 
sou fã disso. Eu fico muito 
preocupado quando vejo 
lutadores saírem daqui e 
migrarem pra lá, muito 
mesmo. Nós fazemos lu-
tas há 25 anos, fiz mais de 
7000 lutas sem nenhuma 
lesão séria no UFC, afir-
mou Dana White.

INVESTIMENTO
EM SAÚDE
Além disso, o presi-

dente utilizou sua fala para 
destacar os investimentos 
que a organização faz em 
prol da saúde e integrida-
de física de seus atletas. 
De acordo com Dana, o 
UFC gasta milhões anuais 
em investimentos médi-
cos para seus lutadores, o 
que segundo ele, não é fei-
to por nenhuma outra or-

ganização no mundo.
“Gastamos anual-

mente mais de US$ 20 
milhões em medicina es-
portiva. US$ 20 milhões 
em saúde, bem-estar ou 
seja o que for. Assim, 25% 
dos nossos atletas são en-
viados a especialistas. Um 
cara que chega com um 
teste cerebral irregular é 
enviado a um especialis-
ta. Se algo estiver irregular 
com seu exame cardíaco, 
ele ou ela vai a um car-
diologista e gastamos o 
dinheiro necessário para 
descobrir o que há de er-
rado. O resultado disso é 
que nos últimos 20 anos, 
encontramos dez atletas 
com problemas médicos 
que ameaçavam suas vi-
das e precisaram inter-
romper suas carreiras. 

Se eles não estives-
sem no UFC, provavelmen-
te teriam lutado e prova-
velmente teriam morrido”.

Por fim, Dana ressal-
tou as diferenças entre o 
UFC e às organizações que 
promovem o boxe sem lu-
vas, como o BKFC. Ainda, 
lamentou a morte de Jus-
tin Thornton. “O UFC não 
deve nunca ser citado em 
um mesmo contexto que 
o boxe sem luvas. São duas 
coisas completamente di-
ferentes. 

Eu lamento muito a 
morte de Justin, e você 
nunca vai ver uma orga-
nização cuidar tão bem 
de seus atletas como nós 
fazemos”, finalizou Dana 
White.

POLÊMICA

Dana White dispara 
contra boxe sem luvas 
após morte de lutador

DA REPORTAGEM

Após o empate sem 
gols diante do São Paulo, o 
técnico Jorginho valorizou a 
atuação do Cuiabá na parti-
da. 

O Dourado criou as me-
lhores oportunidades, exigiu 
defesas do goleiro adversário 
e foi sólido defensivamente, 
cedendo poucos espaços ao 
Tricolor. Com pouco tempo 
para descansar e treinar, a 
equipe enfrenta o Sport nes-
ta quinta, às 18h, na Arena 
Pantanal, pela 26ª rodada do 
Brasileirão.

Com 31 pontos soma-
dos, o Cuiabá vai se aproxi-
mando da meta traçada para 
permanecer na primeira divi-
são na próxima temporada. 

Apesar de o time não 

CUIABÁ

Jorginho destaca: “Foco
total contra o Sport”

vencer há cinco jogos, sen-
do quatro empates e uma 
derrota nesta sequência, o 
treinador ressaltou o foco em 
buscar os três pontos diante 
do Sport, um adversário dire-
to na briga contra o rebaixa-
mento.

“É jogo a jogo, não 
adianta a gente ficar pen-
sando lá na frente. 

O jogo mais importante 
pra gente agora é esse jogo 
de seis pontos contra o Sport. 

Claro que queremos 
pontuar, gostaríamos muito 
de ter vencido hoje, porque 
isso nos daria uma pontua-
ção boa, mas continuamos 
em busca. 

Somamos 31 pontos, 
restam agora 13 ou 14 pon-
tos para chegarmos ao nosso 
objetivo”, disse.

Atacante argentino sente dores na coxa esquerda

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

O São Paulo pode ter o 
desfalque de Emiliano Rigo-
ni para o compromisso des-
ta quinta (14), às 18h, contra 
o Ceará, pela 26ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. O ar-
gentino iniciou tratamento 
para dores na coxa esquerda 
e será monitorado pelo de-
partamento médico nos pró-
ximos dias.

Na reapresentação do 
elenco, Rigoni começou a 
fazer o tratamento para as 
dores no Reffis. O São Paulo 
está de prontidão para fazer 
exames mais detalhados, 
caso não haja evolução no 
quadro.

Destaque do time no 
Brasileirão, Rigoni reclamou 
de dores na coxa esquerda 
ainda no primeiro tempo do 
empate por 0 a 0 com o Cuia-
bá, na Arena Pantanal. O ar-
gentino foi substituído aos 41 
minutos pelo jovem Marqui-
nhos.

No começo de julho, 
Rigoni teve um problema na 
coxa direita e ficou ausente 
por pouco mais de duas se-
manas. Ele retornou ao time 
contra o Racing e teve ótima 
atuação na vitória por 3 a 1 na 
Argentina, que classificou o 
São Paulo às quartas de final 
da Libertadores.

SÃO PAULO

Rigoni é dúvida para enfrentar o Ceará

O camisa 77 vem sen-
do um dos destaques do São 
Paulo na temporada, mesmo 

chegando ao clube depois do 
título do Campeonato Paulis-
ta. Rigoni anotou 11 gols, dois 
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bral, Antony e Vinicius Júnior.
Realizado no Estádio da 

Colina, o treino contou com 
a presença de cerca de 300 
crianças de escolas públicas 
de Manaus. Muita gente se 
aglomerou do lado de fora, 
e algumas pessoas tentaram 
assistir à atividade do telha-
do de casas vizinhas. O Bra-
sil é líder das Eliminatórias e 
está invicto após 10 partidas, 
com 28 pontos.

OBSERVAÇÃO
Tite vai analisar a condi-

ção física dos atletas depois 
do desgaste de dois jogos 
seguidos e do clima mui-
to quente em Barranquilla, 
o que vai se repetir em Ma-
naus. Apenas Alisson, Mar-
quinhos e Fabinho atuaram 
os 180 minutos das duas par-
tidas.

O sistema de jogo mu-
dou da partida contra a Ve-
nezuela para o jogo contra a 
Colômbia. Se diante dos ve-
nezuelanos, Tite entrou com 
meio-campistas mais leves 
- com Gerson, Everton Ribei-
ro e Paquetá - e dois atacan-
tes, Gabriel Jesus e Gabriel 
Barbosa, contra a Colômbia, 
num duelo cheio de disputas 
físicas, o treinador colocou 
Alex Sandro, colocou Fred no 

meio de campo e adicionou 
Neymar no ataque - embora 
fosse Paquetá quem caísse 
mais pela esquerda.

O treinador tem repeti-
do que está em nova fase de 
oportunidades, pois a classi-
ficação praticamente anteci-
pada - com 28 pontos em 10 
jogos (93% de aproveitamen-
to) - permite fazer algumas 
alterações antes e durante as 
partidas para ver o desenvol-

vimento dos atletas.
Em dois jogos, Tite usou 

19 dos 25 convocados. Ain-
da não entraram em campo 
os dois goleiros na reserva - 
Ederson e Weverton -, Lucas 
Veríssimo, o volante Douglas 
Luiz, o meia Edenilson, o ata-
cante Arthur Cabral, convo-
cado pela primeira vez. Ele 
não foi relacionado no último 
jogo.

A ideia da comissão 

técnica é promover chances 
graduais, sem grandes rup-
turas que possam provocar 
desentrosamento em cam-
po. Mas o treinador também 
vai avaliar mudanças no ata-
que, depois de dois jogos 
consecutivos da dupla de 
Gabriéis. Raphinha e Antony 
entraram bem nas últimas 
duas partidas e devem ga-
nhar mais minutos contra a 
Celeste.

a menos do que Pablo, e ocu-
pa a vice-artilharia do Tricolor 
em 2021.
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Cliente que jogou cerveja na
cara de PM usará tornozeleira
DA REPORTAGEM

A cliente que foi presa 
suspeita de jogar cerveja em 
uma viatura e também no 
rosto de um policial em um 
bar, na Praça Popular, em 
Cuiabá, passou por audiên-
cia de custódia na terça (12). 
Nildes de Souza, 37 anos, que 
é formada em jornalismo, ga-
nhou liberdade, mas terá que 
usar tornozeleira eletrônica. 
Ela não poderá frequentar 
bares ou boates e terá que 
seguir outras medidas caute-
lares.

Nildes foi filmada jogan-
do o copo contra o policial, 
que deu voz de prisão e ten-
tou imobilizá-la. Ela resistiu 
dando chutes e só foi presa 
com a ajuda de outro policial 
e o segurança do bar.

Ao analisar o caso de 
Nildes, a juíza plantonista 
Ana Graziela Vaz de Campos 
Alves Corrêa pontuou um 
comportamento desrespei-
toso dela durante a audiên-
cia. “Ficou demonstrado o 
menosprezo dela em relação 
ao Judiciário, não parecendo 
se importar com os processos 
que responde, sendo irônica 
e destratando a magistrada 
e o promotor de Justiça”, afir-
mou a juíza na decisão.

Nildes disse à Justiça 
que tem transtorno bipolar, 
é dependente química e é 
responsável por dois filhos 
menores de idade. Mesmo 
com o comportamento ne-
gativo de Nildes, a magistra-
da concedeu liberdade com 
a condição do pagamento de 
fiança no valor de um salário-
-mínimo.

A juíza também impôs 

as seguintes medidas caute-
lares:

1) monitoramento ele-
trônico por tornozeleira ele-
trônica;

2) comprovação nos au-
tos do endereço e proibição 
de mudança de endereço 
sem comunicação ao juízo, 
devendo mantê-lo atualiza-
do;

3) comparecimento a 
todos os atos do processo 
para informar e justificar ati-
vidades;

4) recolhimento notur-
no das 22h às 6h;

5) proibição de frequen-
tar bares, boates e congêne-
res;

6) comparecimento aos 
alcoólicos anônimos pelo pe-
ríodo de 6 meses, com com-
provação mensal nos autos.

O CASO
Os policiais faziam ron-

das, local onde há grande 
fluxo de pessoas nos bares 
do entorno da praça, quando 
Nildes teria jogado uma gar-
rafa de cerveja na viatura. Os 
militares desceram da viatura 
e se aproximaram da mulher 
para conversar. Na versão da 
PM, a cliente começou a de-
sacatar os policiais, com xin-
gamentos e ofensas. Vídeos 
registrados por testemunhas 
mostram o momento em 
que a mulher, que segurava 
um copo de cerveja na mão, 
joga o objeto contra o rosto 
de um dos policiais.

O policial deu voz de pri-
são e pulou a barreira de se-
gurança do bar para prender 
Nildes, que já estava sendo 
imobilizada por um seguran-
ça do estabelecimento. Um 

FOTO: REPRODUÇÃO

Cliente é formada em jornalismo e disse à Justiça que tem transtorno bipolar

CUIABÁ. Ela desacatou policiais, resistiu à prisão e acabou imobilizada por dois PMs e um segurança

DA REPORTAGEM

Carreta do Projeto de 
Robótica Espacial - Um es-
paço maker completo com-
posto por impressoras 3D, 
máquinas laser, notebooks, 
além de robôs, rovers e dro-
nes, esteve nesta quarta-fei-
ra (13) na Escola Municipal 
Ana Cristina de Sena, como 
parte do projeto de Robóti-
ca Espacial que será imple-
mentado na rede municipal 
de educação pela atual ges-

PROJETO

Robótica Espacial chega a Sinop
tão.

A Secretaria de Educa-
ção firmou convenio com 
a escola de tecnologia Be 
Byte, que desenvolveu o pro-
jeto de robótica totalmente 
virtual, no qual as crianças 
aprendem a montar seu pró-
prio robô pela tela do celular. 

No espaço maker, elas 
terão a oportunidade de ver, 
na prática, o que foi desen-
volvido no meio virtual, na 
impressora 3D.

O curso de robótica 

que chega a Sinop é total-
mente digital, de autoapren-
dizagem, com uso de uma 
plataforma pedagógica que 
oferece aos alunos conheci-
mentos teóricos e práticos 
sobre robótica.

A carreta, também co-
nhecida como “Tecnomob”, 
é parte do projeto, que já foi 
desenvolvido em caráter pi-
loto com 11.500 estudantes 
de 250 escolas da Educação 
Básica de escolas públicas e 
particulares de todo o país.

Esse projeto piloto foi 
uma iniciativa do Fundo Na-
cional de Desenvolvimento 
para a Educação (FNDE), em 
parceria com a Universida-
de de Brasília (UnB) e com 
a Agência Espacial Brasileira 
(AEB), com o objetivo de pro-
mover a inclusão social de 
crianças e adolescentes por 
meio da educação digital. 

O curso tem persona-
gens divertidos, como robôs, 
e é inspirado no projeto Ar-
temis, da NASA.

DA REPORTAGEM

Com o objetivo de re-
duzir a velocidade em área 
escolar, sem aumentar o 
número de lombadas na 
cidade, a Prefeitura de Lu-
cas do Rio Verde, por meio 
da Secretaria de Seguran-
ça e Trânsito, concluiu a 
intervenção no trânsito da 
região da Escola Estadual 
Manoel de Barros, no bairro 
Parque das Américas.

No local, foram realiza-
dos trabalhos de acessibili-
dade, pintura e implanta-
ção de linhas de retenção, 
tachões, placas de sinali-
zação, pintura do traçado 
quadriculado no chão (ilha), 
além de regulamentar as 
vagas de estacionamen-
to, incluindo as especiais 
(idoso, cadeirante, PCD e 
outros). Todo o trabalho se 

estende pelo quarteirão da 
rua Nelson Rigo, no entorno 
da escola. A ação visa dar se-
gurança aos usuários da via, 
especialmente os alunos do 
colégio.

Ao longo do ano, ou-
tras escolas foram contem-
pladas com essa interven-
ção no trânsito. É o caso da 
Escola Militar Tiradentes Sd 
PM Adriana Morais Ramos, 
no bairro Tessele Junior, e da 
Escola Municipal Cora Cora-
lina, no Jaime Seiti Fujii. “A 
proposta da secretaria sem-
pre foi atender toda cidade, 
especialmente os bairros. 
Começamos a revitalização 
pela região central da cida-
de, passamos pelo Pioneiro, 
Menino Deus e a intenção 
agora é concentrar as ações 
em outros bairros”, disse o 
secretário de Segurança e 
Trânsito, Paulo Nunes.

DA REPORTAGEM

O Programa Nota MT 
da Secretaria de Fazenda 
promove nesta quinta (14) o 
13º sorteio neste ano. Serão 
distribuídos R$ 550 mil, sen-
do mil prêmios de R$ 500 e 
cinco de R$ 10 mil. O sorteio 
será a partir das 8h30, na 
sala de reuniões do comple-
xo 3A da Sefaz, com trans-
missão ao vivo pelas redes 
sociais da Sefaz e do Gover-
no Estadual.

Nessa edição mensal, 
concorrem 1.846.395 bi-
lhetes gerados a partir de 
compras de 303.978 contri-
buintes cadastrados no pro-
grama. 

Do total geral de bilhe-
tes que concorrem aos prê-
mios, 10.449 são de bilhetes 
de passagem eletrônicos 
(BPEs), que são gerados a 
partir de compras de pas-
sagens de ônibus nas linhas 
intermunicipais e interesta-
duais (exceto da Região Me-
tropolitana de Cuiabá).

Este ano já foram rea-
lizados nove sorteios men-
sais e três especiais (Carna-
val, São João e Primavera), 
distribuindo R$ 5 milhões 
e 700 mil em prêmios para 

Concorrerão 1.846.3951 bilhetes relativos às compras feitas em setembro

Ação visa dar segurança aos usuários da via,
especialmente os alunos do colégio

NESTA QUINTA

Programa Nota MT realiza o
hoje 13º sorteio deste ano

L.R.VERDE

Concluída sinalização 
viária na região da
Escola Manoel de Barros

FOTO: RAYAN NICACIO
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cerca de 9 mil consumido-
res cadastrados no Progra-
ma Nota MT. O concurso 
contemplará consumidores 
que são cadastrados no Pro-
grama Nota MT e que soli-
citaram o CPF na nota em 

documentos fiscais emiti-
dos entre os dias 1º a 30 de 
setembro deste ano.

O resultado do sor-
teio será publicado no site 
e aplicativo do Nota MT, e 
nas redes sociais da Sefaz @

sefazmt no Instagram e @
sefazmatogrosso no Face-
book. Este será o 10º sorteio 
mensal no ano. 

O sorteio será o 36º do 
Nota MT, desde o seu lança-
mento em 2019.

segundo policial também 
salta a barreira e vai em dire-
ção da mulher.

A cliente foi cercada 
por dois policiais e dois segu-
ranças, mas reagiu e tentou 

agredir o grupo. Ela resistiu 
até que foi colocada no chão 
e imobilizada com os braços 
para trás pelos policiais e pelo 
segurança. A cena foi acom-
panhada por outros clientes 

que filmaram a ação. Confor-
me a PM, a cliente apresen-
tava sinais de embriaguez e 
foi encaminhada à Central de 
Flagrantes.

Depois de presa, a PM 

divulgou que a mulher tem 
22 ocorrências policiais, entre 
elas: ameaça, lesão corporal, 
perturbação, atrito verbal, 
constrangimento ilegal, vias 
de fato e injúria.
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Nova cidade oferece oportunidade
de empreendimentos e investimentos
DA REPORTAGEM

Mato Grosso é o pilar do 
agronegócio no Brasil e tem 
este setor como responsável 
por 50% do Produto Interno 
Bruto (PIB) da economia do 
estado, segundo o Instituto 
Mato-grossense de Econo-
mia Agropecuária (Imea). 
Localizado na região centro-
-oeste, é o maior produtor 
de grãos do país.

Com isso, diversas opor-
tunidades surgem por lá. 
Empregos no setor do agro-
negócio e de infraestrutu-
ra surgem, assim como a 
oportunidade de desenvol-
vimento de cidades. San-
tiago do Norte, bairro do 
município de Paranatinga 
localizado há aproximada-
mente 500 km de Cuiabá, se 
prepara para se tornar uma 
nova cidade.

Santiago do Norte tem 
mais de sete mil hectares 
planejados para receber fa-
mílias, investidores e empre-
endimentos. Entre os dois 
mil habitantes que já vivem 
por lá está a família Santo-
lin, que migrou do Paraná. 
“Estou há nove meses [em 
Santiago do Norte]. Vim de 
Curitiba, formei meus fi lhos 
que moram lá. Eu vim pra cá 
porque acredito em Santia-
go, essa será a minha terra”, 
afi rma José Santolin.

BOAS OPORTUNIDADES
Se a terra do Mato Gros-

so é conhecida por cultivar 
bons grãos, a terra de San-
tiago do Norte promete tra-
zer boas oportunidades para 
seus futuros moradores. 
Localizada estrategicamen-
te – Santiago do Norte está 
entre as principais cidades e 
rodovias do estado – a futura 
cidade é o cenário ideal para 
novos empreendimentos e, 

consequentemente, futuras 
oportunidades de trabalho.

“Aqui eu vi um excelente 
ambiente de negócios, de 
coisas para serem desenvol-
vidas. Santiago está pronto 
para isso. É uma região que 
o agronegócio está bem es-
tabelecido, tem toda a infra-
estrutura para desenvolvi-
mento”, diz Santolin.

“Aqui tem uma infraes-
trutura pronta, os quadran-
tes para uma futura cidade, 
para um ambiente de cresci-
mento. Até pelo cruzamento 
das rodovias, possibilidade 
das ferrovias passarem per-
to daqui. É efetivamente um 
ambiente propício para um 
desenvolvimento rápido”.

CIDADE NOVA,
MAS PRONTA
Embora não seja ainda 

efetivamente um novo mu-
nicípio, Santiago do Norte já 
tem estrutura para receber 
os investimentos e morado-
res que pretende. Isso por-
que a infraestrutura básica 
(como energia elétrica, en-
canamento para água e es-
goto e asfalto) já está pronta.

Dividida em lotes, a ci-
dade conta com um plano 
diretor criado desde 2014. As 
informações sobre tipogra-
fi a e localização, diretrizes e 
conceitos, áreas residenciais 
e comerciais e números so-
bre comércios já instalados, 
energia, agricultura e sobre 
a indústria na região estão 
disponíveis nas redes sociais 
de Santiago do Norte, que já 
conta com quase oito mil se-
guidores no Instagram.

“Já estou morando aqui, 
com um investimento, e o 
retorno dentro da nossa ex-
pectativa está sendo mui-
to bom. Estamos aqui com 
muita satisfação”, fi naliza 
Santolin.

SANTIAGO DO NORTE. Distrito faz parte de Paranatinga, mas sonha em breve com emancipação

Santiago do Norte tem mais de sete mil hectares planejados para receber famílias 
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soluções
para a lavoura

Lucas do Rio Verde/MT
 Av. Amazonas, 1329
(65) 3549-8100
 

Nova Mutum/MT
 Av. José Aparecido Ribeiro, 629
(65) 3308-1938

São José do Rio Claro/MT
 Avenida Mato Grosso, 220
Centro
(65) 3386-1787
 
Sinop/MT 
R. João Pedro Moreira de Carvalho, St. 
Industrial Norte
(66) 3531-1873

São 14 anos de histórias
e relacionamentos com os 
produtores de Mato Grosso, que 
se unem à potência de uma das 
empresas mais reconhecidas do 
Agronegócio no mundo.
Agora, Dipagro e Syngenta vão 
oferecer as melhores soluções e 
tecnologias para estarem cada vez 
mais próximos dos amigos do campo. 
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